



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 23 de Noviembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Bolaños: no me dejaron trabajar

“Pudimos haber avanzado más en beneficio de los necesitados”, afirma el mandatario en su discurso de despedida ante la OEA

Rememora el calvario que le tocó vivir por el pacto Ortega-Alemán

“No puedo menos que sentir congoja, pues pudimos haber avanzado mucho más en beneficio de los más necesitados”, dijo Bolaños en un discurso de despedida ante el Consejo Permanente, un órgano conformado por embajadores de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

“Nicaragua agradece habernos ayudado a la construcción de una democracia más cercana a la satisfacción de las necesidades de los más necesitados”, dijo Bolaños.

-Saca pide a Ortega respeto a la democracia

Son los únicos márgenes de acción, sostuvo

“El tema es no sólo ser elegidos democráticamente, sino actuar democráticamente”, dijo Saca a Ortega, durante un encuentro que sostuvieron en El Salvador.

-Tres millones de dólares más perdidos en carretera a El Guasaule

Según cálculos preliminares de la Contraloría

-Cuatro víctimas de explosión a EE.UU.

Cuatro víctimas de la explosión del taller ilegal de Nandaime, ocurrida el 14 de noviembre, viajarán en las próximas horas a Estados Unidos, donde serán tratados por un grupo de especialistas norteamericanos, a la vez que se reportó la muerte de otros tres quemados, por lo que el número de fallecidos asciende a nueve.

El Nuevo Diario

-Sigue cuenta macabra

Ya son ocho los muertos por explosión en Nandaime

Muertes súbitas hacen que pánico se apodere de familiares de quienes aún sobreviven

Una de las fallecidas ayer sería trasladada hacia Estados Unidos, y sólo faltaba la foto en su pasaporte

Médicos, consternados por drama, daban anoche pocas probabilidades de vida a otras dos chavalas

-Ola de frío afecta toda Nicaragua

Gente confundida, y temperaturas bajan a ritmo récord

Se ven suéteres y chaquetas, y, por supuesto, proliferan infecciones respiratorias

Peores horas son las de la madrugada, y Minsa recomienda no exponerse al clima helado

-Tras zozobrar en el Tuma, aborto

Joven mujer involucrada en doble tragedia

Está grave en Managua con su esposo también sobreviviente, y panga la golpeó en el vientre



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 2 -

Marido la sacó de las embravecidas aguas, y ahora su preocupación son los ocho hijos que dejaron en su comunidad

-BIT nos sacarían de programa FMI

Proyecto es un subsidio "no transparente"

Arbulú sólo ve perjuicios para el país, y desembolsos serían suspendidos

Titular de DGI señala que Nicaragua perdería más de 700 millones de córdobas

Editorial

La Prensa

Todo para ir sobre ruedas

El nuevo gobierno del presidente electo, Daniel Ortega, contará con óptimas condiciones para que Nicaragua experimente un continuo crecimiento económico en los próximos años. Ortega recibe un país con índices macroeconómicos sumamente saludables, con flujos constantes de cooperación externa que según datos del Ministerio de Hacienda, andarán en 399.3 millones de dólares en el 2007 y crecerán a 400.3 millones en el 2008 y hasta 438.1 en el 2009. Las reservas internacionales brutas han alcanzado los 841 millones este año. La inflación se mantiene en niveles razonables y se proyecta que baje del 9.1 por ciento actual hasta 7.1 por ciento en el 2007. De igual manera, se anticipa una tasa estable de devaluación de la moneda de un 5.0 por ciento anual durante los próximos tres años. Por otro lado, Nicaragua cuenta con una empresa privada pujante y dinámica y con proyecciones de inversión extranjera verdaderamente envidiables. Los europeos, asiáticos y norteamericanos han expresado criterios encomiables sobre las posibilidades de inversión en nuestro país si y sólo si se mantienen la estabilidad política, económica y social del momento.

El único que podría impedir esta proyección de desarrollo y prosperidad es el mismo comandante Ortega. ¿Cómo? Tomando partido en la confrontación que existe entre Venezuela, Cuba y los Estados Unidos, es decir, inclinándose excesivamente a Caracas en detrimento de las buenas relaciones con Washington. ¿De qué otra manera? Saliéndose de los parámetros que le permite el Presupuesto General de la República y los acuerdos con organismos financieros internacionales para dar respuestas populistas e irresponsables a las demandas de una población urgida y aumentando así el déficit fiscal, la inflación e incumpliendo con sus compromisos, etc.

El nuevo gobierno sólo necesita manejarse con madurez y sensatez para que el país prospere. La prosperidad sostenida a veces toma tiempo, pero el desarrollo en democracia no admite atajos. Las soluciones apresuradas e impensadas no son la solución definitiva a la pobreza y al subdesarrollo. Se requiere, pues, responsabilidad y disciplina para alcanzar las metas y aun superarlas. Ortega cuenta con todo para que el país vaya sobre ruedas pero debe tener cuidado de no descarrilarlo.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Hacia un Estado confesional? (León Núñez)

En la peña El Bejuco se sostiene la tesis de que Daniel Ortega va a esforzarse por conformar un Estado teocrático, confesionalmente católico, en donde regirá la doctrina de la Iglesia, y que en este esfuerzo va a ser apoyado por los liberales, sean del PLC o de la ALN, pues las demostraciones de religiosidad que dieron los tres candidatos en los meses pasados nos indica que no existe diferencia entre ellos en cuanto a la obediencia que le debemos los nicaragüenses a la jerarquía de la Iglesia católica.

Por consiguiente, en la peña se piensa que lo que viene en Nicaragua es el establecimiento legal del poder político de la Iglesia, en el entendido de que ese poder político debe ser ejercido por quien ganó las elecciones, es decir, por don Daniel Ortega, pero siguiendo las instrucciones emanadas por el cardenal Obando, Roberto Rivas, Bismark Carballo, Eddy Montenegro y demás dignatarios que escoja Su Eminencia.

Aquello por lo que damos gracias (Paul A. Trivelli)

Cada año, en el cuarto jueves de noviembre, los norteamericanos nos reunimos con amistades y familiares en nuestras casas para celebrar el Día de Acción de Gracias. Es un día importante de reflexión en nuestro país, un día en el que celebramos y damos gracias no sólo por las comodidades materiales que disfrutamos, sino de mayor importancia, por los valores que nos unen como nación, valores que sé compartimos con nuestros amigos nicaragüenses.

Les pido a los nicaragüenses que se unan al pueblo estadounidense en nuestro día especial este noviembre, no sólo para agradecer por nuestros valores compartidos de paz, compromiso con un gobierno democrático y libertad de expresión manifestados en nuestras dos recientes elecciones, sino



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 4 -

además dar gracias por nuestra relación cercana a través de la familia y lazos económicos y culturales.

Como señaló el presidente Bush: “En este Día de Acción de Gracias, y a lo largo del año, mostremos nuestra gratitud por las bendiciones de la libertad, la familia y la fe y que Dios sigue bendiciendo a los Estados Unidos”. Le agregaría que mis colegas en la Embajada y yo esperamos fervientemente que nuestros amigos de Nicaragua también puedan seguir disfrutando de estas bendiciones.

Un mundo de expectativas (Joaquín Absalón Pastora)

Daniel Ortega Saavedra es el nuevo Presidente de la República. Relativamente nuevo si es tomado en cuenta el período durante el cual gobernó, recordado con dolor. En el momento de la proclama se alzaron las luces de la victoria que debería estar vigente en los cinco años. Debelación no partidaria pues de ser así sería estrecha y parcial. Laurel con cobertura para todos los sectores de la nación, depositantes de su destino en las urnas libérrimas.

Desde luego —y siempre ha sido así— los primeros cien días son de incontenible celebración, de luminosidad artificial, de estallido de morteros en manos de los votantes con acierto, y de un mundo de esperanzas y de expectativas para quienes se decidieron en otras boletas

Reconocidas las palmas no se puede dejar de afirmar que este no guarda ninguna relación con el bandidaje. Ante el hermoso y masivo espectáculo cívico mostrado el 5 de noviembre, resulta inevitable aunque muy prematuro, no asociar la promesa electoral de reconciliación con hechos ocurridos denunciados en su oportunidad a través de los cuales la extra-limitación produjo daños que aislados o no, jamás deberían suceder. Se celebran los efectos de una consulta nacional en la cual cada paisano expresó su criterio, unos con la bulliciosa extroversión, otros con el eminente sigilo del secreto.

En Letra Pequeña (Fabián Medina)

Llamarada de tuza

La rebelión de Enrique Quiñónez duró menos que la Guerra del Fútbol entre El Salvador y Honduras. No bien había comenzado a decir que el PLC debía limpiarse de Arnoldo Alemán, cuando lo vimos abrazado y sonriente con él. Ya se veía raro que fuese Quiñónez quien llamara a la reconciliación entre los liberales. Precisamente Quiñónez.

El Nuevo Diario

Los BIT deben modificarse (Guillermo Rothschild Villanueva)

Creo que Julio Francisco Báez ha puesto el dedo en la llaga. Las aspiraciones de unas cuatro personas que sirven como intermediarias del capital extranjero lejos de beneficiar perjudican las finanzas nicaragüenses. Desean que la criatura nazca con fórceps. Han hecho hasta lo imposible para que se aprueben la Ley de Inversión Turística (BIT). Una maniobra ilegítima, dudosa y sobre todo esconde intereses económicos que favorecen a una minoría. Bolaños ofreció que vendría la inversión extranjera a raudales. Este deseo, como tantas otras promesas, sólo quedó en buenas intenciones.

Invertir de parte de los extranjeros debería hacerse con dinero propio. Desde luego que debe crearse un marco jurídico adecuado para garantizar la inversión que realizan, pero en los términos en que han



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 5 -

sido concebidas las concesiones sólo pérdidas ocasionan al país. Lo propio de Bolaños ha sido desoír hasta a sus propios colaboradores. El director general de Ingresos, Lic. Róger Arteaga, ha expresado que las pérdidas iniciales en recaudaciones andarían por el orden de los 800 millones de dólares. Hacer plata de esta manera es fácil y daña las finanzas públicas. Como expresa Mario Vargas Llosa en Desafíos de la Libertad, los empresarios latinoamericanos para obtener dividendos buscan de la complicitad del Estado

Como aves de presa, diferentes inversores están al acecho de la aprobación de los BIT. También ellos quieren sacar una jugosa tajada. Pero el problema de fondo, aparte de la merienda que quiere hacerse con los BIT, es que una Asamblea que se bate en retiro esté todavía considerando la posibilidad de su aprobación. Por decoro, dignidad y responsabilidad política, una vez conocido el virtual ganador de la Presidencia, cualquier acción de parte de la Asamblea Nacional es extemporánea y lesiva a los intereses nacionales.

En estricto derecho, a quien corresponde discutir o más bien rechazar este engendro, que está produciendo sus dineritos a dos o tres asesores que desde hace rato han perdido el sentido de patria, es a la nueva Asamblea Nacional que se instalará en enero del próximo año. El mandatario electo debe mostrarse celoso en este caso. Los liderazgos se ponen a prueba cuando un dirigente es capaz de hacer ver a los miembros de las diferentes bancadas que es lo más conveniente para el país en el campo de la inversión turística. El anuncio hecho por miembros de la bancada sandinista de que revisaran la ley es un paso positivo. El país demanda de un ordenamiento jurídico que brinde garantía y algunos incentivos a la inversión turística, pero no como está concebida en el actual anteproyecto que quiere a toda costa aprobar el Ejecutivo.

Una reforma tributaria necesaria: elevar el mínimo vital del IR (Reynaldo Balladares S.)

Sobre esta línea, aparte de elevar el monto del mínimo vital en el IR, esta reforma debe ir acompañada de la inclusión de deducciones por gastos ocasionados por educación y salud de los hijos, número de personas que forman parte del núcleo familiar, etc. Solamente al final de este proceso sería posible concretar la verdadera capacidad contributiva de cada contribuyente, es decir, valorar con mayor precisión nuestra aptitud para el pago de los gastos públicos.

Estoy firmemente convencido de que esta reforma constituiría un acto inmediato de justicia tributaria de directa repercusión en el bolsillo de los nicaragüenses, que además requiere la atención de los actuales o futuros diputados en consonancia con una reforma integral de nuestro sistema jurídico tributario, y sobre la cual ya se encuentran en el foro aportaciones señeras que justifican técnicamente tal cometido.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Alarman mociones a ley de acceso a información (Pág. 3 A)

En especial una moción que obliga a los periodistas a "lavar la cara" a los funcionarios investigados Grupo Promotor de la Ley dice que hubo suficiente tiempo para discutir cambios

El Grupo Promotor destaca que un aporte importante a la iniciativa fue la inclusión del Habeas Data, concepto jurídico que plantea la protección de los datos personales, en este sentido se prevé la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 6 -

protección de toda información personal que esté en manos de las entidades públicas.

-Directiva será para dos años y medio (Pág. 3 A)

Luego de que los legisladores aprueben la nueva Ley Orgánica de la Asamblea Nacional, los siete directivos ejercerán sus funciones por un período de dos años y medio, y no por un año, como ahora. “Está consensuada con todos los miembros de la Comisión (Especial de Modernización), es para dar mayor estabilidad a la cuestión administrativa y judicial”, dijo Castro.

“Es importante que sea por más de un año, porque da más estabilidad a la Asamblea, no sólo en la parte administrativa, sino también en los arreglos políticos que suelen hacerse cada año y que son como un estira y encoge, que son negociaciones que llevan a prebendas y beneficios personales”, argumentó la diputada por Alianza Liberal Nicaragüense, Jamileth Bonilla.

-Sistema financiero analiza triunfo de Ortega (Pág. 3 A)

Consultora hace balance político y económico

En su análisis para los banqueros del país, CEO Advisors considera políticamente significativo el hecho de que el FSLN tenga una minoría legislativa, considerando que el presidente electo Daniel Ortega ha asegurado que su gobierno acatará las reformas constitucionales aprobadas en enero del 2005 y que entran en vigencia el 20 de enero de 2007.

En apreciación de la consultora, la anuencia sandinista estriba en el hecho que para cualquier reforma constitucional necesita de los votos del PLC y de ALN

“Ambos partidos políticos están a favor de aplicar dichas reformas, las cuales disminuyen de forma substancial los poderes del Presidente de la República”, indica el estudio.

-Poder Electoral da “curulazo” a José Rizo (Pág. 5 A)

El ex candidato presidencial por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y ex vicepresidente de Nicaragua, José Rizo, aseguró que analizará la resolución que tomaron ayer los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE), de excluirlo como diputado suplente del presidente Enrique Bolaños.

El Nuevo Diario

-Dudas rondan resultados (Pág. 3 A)

Ipade insiste en aspectos no aclarados

¿Por qué el CSE dejó de actualizar su página web?

¿Por qué no se refleja la cantidad exacta de votos nulos?

El Instituto para el Desarrollo y la Democracia (Ipade) expresó su preocupación debido a la lentitud con que finalmente el Consejo Supremo Electoral (CSE) hizo público el último ocho por ciento de Juntas Receptoras de Votos (JRV) escrutadas, resultados que de acuerdo a este organismo se están prestando a especulaciones que tienden a opacar la transparencia de las elecciones nacionales 2006.

-Rizo se aferra al 133 de la Cn (Pág. 3 A)

Debate por el suplente de Bolaños

¿Perdió José Rizo su condición de diputado suplente por el hecho de haber renunciado un año antes a la Vicepresidencia de la República? El ex candidato presidencial argumenta que no, e invoca el artículo 133 de la Constitución Política que dice: “También forman parte de la Asamblea Nacional como diputados propietario y suplente el ex presidente de la República y el ex vicepresidente electos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 7 -

por el voto popular directo en el período inmediato anterior”.

-Más resignación que rechazos (Pág. 3 A)

PLC reclamará un escaño; ALN y MRS aceptan

Montealegre: “Nadie puede decir que no tenemos organización”

Tinoco: “En sus reglas esos son los resultados”

El PLC propondrá la destitución y eventual acusación por delito electoral del presidente del Consejo Electoral Regional del Atlántico Norte, Nery González, porque a juicio de los dirigentes de ese partido “descaradamente cometió fraude al robarse un escaño” en esa zona del Caribe que le pertenecía al PLC.

-Proclaman a electos (Pág. 4 A)

CSE asigna escaños y desestima reclamo del PLC

ALN reclama lugar como segunda fuerza

Rizo queda fuera, pero artículo 133 de la Constitución dice lo contrario

El pleno de magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE) proclamó ayer oficialmente electos como presidente y vicepresidente de la República a los ex candidatos por el Frente Sandinista, Daniel Ortega y Jaime Morales; así como a los 220 diputados propietarios y suplentes ante la Asamblea Nacional y el Parlamento Centroamericano (Parlacén).

-Bolaños se despide de la OEA (Pág. 4 A)

Presidente agradece solidaridad de ese organismo con su gobierno

“En Nicaragua se han puesto a prueba los instrumentos jurídicos para la preservación de la democracia representativa”, dijo Bolaños

El presidente saliente de Nicaragua, Enrique Bolaños, se despidió de la Organización de Estados Americanos, OEA, agradeciendo “la firmeza y la solidaridad” de la organización multilateral “para conjurar el golpe de Estado técnico contra el sistema político establecido” durante su administración.

-Montealegre se opone a amnistía para Alemán (Pág. 4 A)

“No puede haber para alguien que ha malversado fondos del erario”

El presidente de ALN, Eduardo Montealegre, aseguró que la bancada parlamentaria de su partido rechaza cualquier proyecto de amnistía que deje en libertad a una persona que tiene una condena de 20 años por actos de corrupción tras malversar los fondos del erario.

-Dice Arce que se retira (Pág. 4 A)

Antes hará campeón al Bóer

“Después del 15 de diciembre dejo de ser diputado, y sólo quedo como Presidente de la Directiva del Bóer, y hasta el seis de febrero que lo haga campeón me retiro”, dijo ayer el diputado Bayardo Arce.

La reacción de Arce se produjo después que los periodistas le preguntaron si era cierto que el presidente electo lo va a nombrar Ministro de Hacienda y Crédito Público, debido al manejo que tuvo en la Comisión Económica del Legislativo.

-Daniel Ortega calma nervios a empresarios salvadoreños (Pág. 5 A)

Ofrece respetar TLC e inversiones ante presidente Saca

“De todos los gobiernos pueden rescatarse los elementos positivos y apartarse los negativos”, expresa presidente electo

San Salvador



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 8 -

El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, aseguró que su gobierno respetará las inversiones extranjeras y tratados de libre comercio, y trabajará en pro de la integración centroamericana.

-Visas nicas serán más seguras (Pág. 12 A)

Anuncia vicescanciller Williams

Una mafia internacional detrás de falsificaciones, dice comisionado Tinoco

Policía exonera de responsabilidad a cónsules y funcionarios diplomáticos

El viceministro de Relaciones Exteriores, Eduardo Williams Slate, informó que se estudia una serie de medidas con el objetivo de evitar la falsificación de las visas de entrada a Nicaragua, tal como se detectó recientemente con varios ciudadanos procedentes de China Continental, caso que se publicó ampliamente y con todos sus detalles en EL NUEVO DIARIO.

“Entre las medidas que se están estudiando es cómo cambiar el sello de visa por un sello más profesional, donde se haga más difícil la falsificación.

Esa es una de las medidas, además de otras que anunciarán en su momento, y otras que no podremos anunciar para no alertar a los que se dedican a falsificar estos documentos”, dijo.

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda.

-Miranda comentó que “el medico personal del Presidente Bolaños, recibe de 20 mil más cuatro cheques uno de ENACAL, otro del Banco de la Vivienda y otro de Zonas Francas.

Programas de opinión anoche

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado Adolfo Chamorro (Presidente de INVUR)

Tema Consejo Nacional de la Vivienda.

Chamorro dijo que la creación del Consejo Nacional de la Vivienda es con el fin de palera el problema de la vivienda en Nicaragua y que se necesitan mil trescientos millones de dólares para reducir el déficit habitacional que anda alrededor unas 475 mil viviendas, también afirma que todos los sectores deben estar involucrados en este proyecto además de la cooperación externa.

Canal 8

Programa **Estudio 24 Horas**

Conduce Irving Vega

Invitado José Rizo Castellón (Ex candidato a la vicepresidencia PLC)

Tema Diputación suplente.

José Rizo asegura que al Consejo Supremo Electoral no le compete pronunciarse sobre su escaño en la Asamblea Nacional, porque eso es un mandato constitucional y que además la decisión de ese Poder de no concederle la diputación suplente es política y no jurídica. Por otra parte denunció que el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:21

PAG - 9 -

FSLN y sectores del PLC no quieren que él (Rizo) este en la Asamblea Nacional. Por otra parte el ex candidato señala que las declaraciones del Presidente Bolaños de que llegará al Parlamento cuando crea conveniente, es una "irresponsabilidad".

José Rizo dijo también que el PLC no debe de estar a expensas de intereses personales, ni de una familia.

Noticias de TV Anoche

-El representante del FMI en Nicaragua, Humberto Arbulú, manifestó que si se aprueba la Ley de Bonos de Inversión Turística, el país estaría incumpliendo con el programa de FMI, porque esto afecta las recaudaciones tributarias. **(Noticiero 24 Horas, Canal 8)**

-El presidente nicaragüense Enrique Bolaños, quien entregará el cargo a su archienemigo Daniel Ortega en enero, dijo el miércoles que se iba "acongojado" porque no pudo hacer más por su país por los contratiempos que le impuso el próximo presidente. **(TV Noticias, Canal 2)**